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 12 月 8 日（火）の１・２時間目に、「あきる野市企画政策課」と「檜原村地

域おこし協力隊」の方々を講師としてお招きし、２学年の総合的な探究の時間

で講演をしていただきました。この授業の目的は、①連携協定を結んでいるあ

きる野市、檜原村に関する特色の理解と、地域課題や将来の展望について話を

聞くことにより、地域に関する意識を高めるとともに探究力（情報を整理・分

析する力、課題発見力）を養うこと。②あきる野市、檜原村の各行政区の共通

点や違いを捉えるとともに地域課題の発見の端緒とすることです。生徒は熱

心にメモを取り、積極的に取り組んでいました。 

講演では、事前に生徒が考えた質問に対して、プリントや質疑応答も踏まえ

て回答をしていただく時間もあり、非常に満足度の高いものになりました。今

後は班での取組が本格化し、クラス内発表、地元経営者をお招きした代表者発

表と続きます。３月の成果発表会に向けて引き続き探究活動に取り組んでい

きます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

（あきる野市の講演の様子） 

「檜原村地域おこし協力隊」 
の方々をお招きして、 
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（檜原村の講演の様子） 

 

 

（生徒の感想） 

質問１．講演会に取り組んだ自分の姿勢について振り返ってください 

 

 

質問２．あきる野市の講演についての感想 

 

 



質問２の理由（抜粋） 

⚫ あきる野市の街づくりのため、SDGs の 11 にある方針に向けて人口や交通網に関することがま

とめられていた。 

⚫ あきる野市の課題を良く知れたと思います。それを踏まえてその課題に貢献できるように私たち

でもできるような事をしたいなと思いました。 

⚫ あきる野市の現状と、市民としてできること、高校生としてできることに気付くことができた。 

⚫ あきる野は電車などの本数が少なく困っていたが、あきる野の人たちもそれを改善しようと努力

してくれていたんだなと思った 

⚫ あきる野生まれあきる野育ちだから良さとかよくないところとかわかってると思ってたけど知

らないことがまだ多くて学べることも多かったから。 

 

 

質問３．檜原村の講演についての感想 

 

 

質問３の理由（抜粋） 

⚫ 檜原村の残さなくては行けない伝統や、東京にもかかわらず広がる大自然のことを知れました。

斜面が急だったり、土砂災害警戒地域など生活しにくいところが多いけれど、それでもいい所が

いっぱいあるなと思いました。 

⚫ 今まで檜原村について調べるといったことはあまりしなかったので、独自の文化や動物など、知

らなかったことをたくさん知れてとても新鮮だった。 

⚫ 檜原村の魅力や課題など、メリットだけではなくデメリットも伝えてくれた（多数） 

⚫ 檜原村の良さ、を積極的に伝えてくれました！(ジャガイモ食べたい    ) 

⚫ どれくらい田舎なのかなと思っていたりしていたのでウーバーイーツや Amazon などが使える

か否かや観光スポットが沢山あるなどが知れてよかった 

 

 

この他の質問として、「講演を聞いて初めて学んだこと」と「新しい疑問や

調べてみたいこと」について聞きましたが、200 個近く出たので、ここでは

全て紹介することができません。地域の活性化のために、今回の講演を生かし

て、自らが考えた案を形にしてほしいです。 

以上 


